

Madrid, martes 26 de junio de 2018

El CSIC firma un acuerdo con la plataforma digital The Conversation para divulgar la ciencia

- Con la apertura de su edición en español, The Conversation ayudará a entender la actualidad mediante artículos firmados por investigadores del Consejo y de otras instituciones



El director de The Conversation España, Rafael Sarralde, junto a la presidenta del CSIC, Rosa Menéndez. / Lucas Melcón CSIC Comunicación

El Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) firmó la semana pasada un acuerdo con la plataforma digital The Conversation, la principal organización mundial de cooperación entre el mundo de la ciencia y el periodístico, que publica artículos divulgativos procedentes de instituciones científicas y académicas de todo el mundo y que por primera vez se pone al servicio de una audiencia potencial de 500 millones de hispanohablantes en <https://theconversation.com/es/>. La presidenta del CSIC, Rosa Menéndez, firmó el acuerdo con el director de The Conversation España, Rafael

Sarralde. En The Conversation colaboran diversos centros de enseñanza e investigación, como las universidades de Oxford y Cambridge, la Royal Society y fundaciones como la Bill & Melinda Gates. El objetivo de The Conversation es difundir el conocimiento de las universidades y los centros de investigación entre el gran público y enriquecer el debate público con contenidos de calidad.

The Conversation España ayudará a entender la actualidad nacional y global a través de artículos explicativos firmados por los divulgadores del CSIC, institución que, como miembro fundador de la plataforma, aportará su experiencia, sus conocimientos y su cartera de expertos con el objetivo de contribuir a la transmisión del conocimiento científico y al diseño de temáticas que favorezcan la búsqueda de soluciones para fortalecer el modelo de sociedad en España.

La plataforma, nacida en Melbourne (Australia) en 2011, cuenta con un equipo de editores que trabajan en colaboración directa con los autores de los artículos. Todos están vinculados a instituciones académicas y científicas y escriben exclusivamente sobre su campo de trabajo sin remuneración. Según cifras suministradas por la plataforma, The Conversation publica textos de 68.000 autores de 2.300 instituciones académicas y científicas de todo el mundo. Tiene ediciones en Australia, Reino Unido, Estados Unidos, África, Francia, Canadá e Indonesia, además de una edición global. La plataforma cuenta con siete grandes áreas informativas, con un editor especializado al frente: Arte y Cultura; Negocios y Economía; Educación; Medio Ambiente y Energía; Salud y Medicina; Política y Sociedad; y Ciencia y Tecnología.

La plataforma tiene una audiencia 10 millones de lectores directos y un impacto de 40 millones gracias a que todos los artículos pueden ser publicados bajo licencias Creative Commons. Sus textos son difundidos por más de 22.000 publicaciones de todo el mundo, y además tiene acuerdos de colaboración con agencias, como Reuters y France Presse. La plataforma también difunde sus artículos a través de las redes sociales, y distribuye sus contenidos a diario a más de 300.000 suscriptores a través de boletines de noticias, enlaces RSS, alertas y correo electrónico. Asimismo, la plataforma dispone de sistemas de medición para evaluar el impacto y el seguimiento de cada publicación.

Según el acuerdo suscrito con The Conversation, la presidenta del CSIC también formará parte de su Comité Asesor, que velará por el rigor y solvencia intelectual de la publicación. El Comité está presidido por el demógrafo Rafael Puyol. En España, al respaldo del CSIC hay que sumarle, por el momento, el de la Fundación Telefónica, la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE), las universidades de Oviedo, Barcelona, Autónoma de Madrid, Alcalá, Politécnica de Madrid, Complutense, Nebrija, Instituto Empresa, Vic, Carlos III, Lleida, Pública de Navarra, Extremadura, Sevilla y Granada, además de la Fundación de Investigación Biosanitaria del Principado de Asturias (FINBA) y el Real Instituto Elcano.